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Las sociedades creen que las principales tareas pendientes son la ECOE y potenciar en 
prestigio y número de profesionales a esta especialidad  
Ven pocos avances en la primera mitad del año, a excepción de la investigación, en la 
que sí se han obtenido unos mejores resultados 
 

Cumplida la primera mitad de 2013, quedan aún muchas tareas pendientes en Atención 

Primaria para la vuelta del verano porque los avances hasta ahora han sido escasos, o así 

lo consideran Benjamín Abarca y Josep Basora, presidentes de la Sociedad Española de 

Médicos Generales y de Familia (SEMG) y la Sociedad Española de Medicina Familiar y 

Comunitaria (Semfyc), respectivamente. 

"En esta época de crisis, lo que estamos intentando es precisamente que no haya 

retrocesos", puntualizó Abarca, que añadió que lo que buscan es que la capacidad 

resolutiva de los profesionales no se pierda, sino que aumente. Coincidió con él Basora, 

aunque apuntó a que sí se han obtenido mejores resultados en investigación, aunque 

lamentó la caída de la inversión en el primer nivel asistencial y la paralización de la marcha 

de la misma. 

Para ellos, un SNS basado en AP tiene "ventajas de todo tipo", sociosanitarias, pero 

también desde el punto de vista de gestión económica y de sostenibilidad del sistema. 

En cuanto a los objetivos por cumplir que quedan pendientes para la vuelta del verano, 

para el presidente de Semfyc lo fundamental es que el Ministerio de Sanidad potencie el 

primer nivel asistencial en tres ejes fundamentales: que la Dirección de RR.HH. potencie 

en prestigio y número la figura de los médicos de familia para que las plazas MIR de la 

especialidad dejen de cubrirse en segunda convocatoria, que la AP se convierta en el eje 

del sistema, no sólo dentro de la estrategia de crónicos, y que se vean los frutos del 

trabajo en común de las tres sociedades científicas de Primaria (SEMG, Semfyc y 

Semergen), que están "caminando de la mano". 

https://twitter.com/gacetamedicacom


Para el presidente de SEMG, hay dos cuestiones fundamentales encima de la mesa, para 

una de ellas se ha obtenido ya el desbloqueo por parte de Sanidad, que es finalizar el 

proceso de la ECOE, que está pendiente desde hace "un montón de años" y se llevará a 

término antes de final de año en base al compromiso adquirido entre ministerio, Comisión 

Nacional de la Especialidad y las tres sociedades. Una prueba que servirá para 

homogeneizar a todo el colectivo y conseguirá que "lo único que separe a un profesional 

de otro sea el CV de cada cual". La otra tarea pendiente es el Real Decreto que obligaba a 

la integración del personal de APD pero "parece que al final las CC.AA. buscarán una 

fórmula de no lesionar los derechos adquiridos de estos profesionales", algo que, a su 

juicio, es "el gran reto" hasta final de año, pues consideran que la resolución es injusta y 

no resuelve nada sino que, al contrario, complica la situación. 

 

Peticiones a Sanidad 

En cuanto a sus peticiones al departamento de Ana Mato para el segundo trimestre del 

año, lo tiene claro: que las decisiones del Consejo Interterritorial sean vinculantes para 

que, cuando se decidiese algo, como por ejemplo el calendario vacunal, sea de obligado 

cumplimiento para todas las comunidades, "que realmente tenga una función ejecutiva, 

que se echa de menos". Basora agregó que esperan que Sanidad articule y promocione 

una cartera de servicios mínimos dentro de AP que contemple las competencias de estos 

profesionales. Además, deberá recoger que todo aquello que se pueda hacer en el primer 

nivel asistencial no se haga en otra parte al ser más eficiente 

 


